



Marthe et Marie en
Baugéois



Saint Pierre en
Vallée



Sainte Marie et Saint
Jean du Lathan



Saint Martin du
Noyantais

UN SYNODE SANS EXHORTATION APOSTOLIQUE

Samedi 26 octobre, le Pape François a remercié les plus de 350 pères et mères synodaux pour leur travail lors de cette deuxième assemblée synodale tenue depuis début octobre au Vatican. «*Le fruit de plusieurs années, au moins trois, au cours desquelles nous nous sommes mis à l'écoute du Peuple de Dieu.*»

Pas d'exhortation apostolique

Le document final ne sera pas suivi d'une exhortation apostolique post-synodale, contrairement à l'usage. «*Le document contient déjà des indications très concrètes qui peuvent servir de guide pour la mission des Églises, sur les différents continents, dans des contextes différents.*» Après avoir impulsé ce discernement au niveau de l'Église universelle, le Pape François a décidé de remettre le document final du synode

«*immédiatement à la disposition de tous*», afin de reconnaître «*la valeur du chemin synodal accompli*». «*Il y a et il y aura des décisions à prendre*». Toutefois, le Saint-Père estime que du temps et de la prière sont nécessaires «*pour arriver à des choix qui impliquent toute l'Église*». «*Ce n'est pas une façon de reporter indéfiniment les décisions*» mais au contraire cela «*correspond au style synodal avec lequel le ministère pétrinien s'exerce également: écouter, convoquer, discerner, décider et évaluer*», a-t-il souligné.

Aller vers les périphéries

Alors que la question du rôle de la tête de l'Église catholique a été discutée au cours du synode, François rappelle sa tâche «*de préserver et de promouvoir -comme nous l'enseigne saint Basile-*

l'harmonie que l'Esprit continue de répandre dans l'Église de Dieu, dans les relations entre les Églises».

Il insiste sur l'ouverture de l'Église, notamment vers les périphéries, et a invité les membres du synode à «*rendre accessible*» le document final à tout le Peuple de Dieu.

La musique de fond du synode

François des extraits de «*La danse de la vie*» de Madeleine Delbrêl :

"Faites-nous vivre notre vie, Non comme un jeu d'échecs où tout est calculé, Non comme un match où tout est difficile, Non comme un théorème qui nous casse la tête, Mais comme une fête sans fin où votre rencontre se renouvelle, Comme un bal, Comme une danse, Entre les bras de votre grâce, Dans la musique universelle de l'amour."

Vatican News

Secours Catholique

À partir du **dimanche 17 novembre et jusqu'au 31 décembre**, le Secours Catholique-Caritas France lance sa collecte annuelle.

En 2023, le **Secours Catholique de Maine-et-Loire a attribué 147 000 € d'aides financières**, principalement alimentaires.

Les femmes seules sont les premières victimes de précarité, qu'elles soient avec ou sans enfants. L'aide financière est une dimension importante de notre action. Mais, la pauvreté n'est pas uniquement un manque de ressources financières, c'est aussi de la solitude, de l'exclusion.

Service d'Église, le Secours Catholique s'est donné pour objectif de construire un monde juste et fraternel. Vivre la fraternité, c'est être à l'écoute de l'attente des plus fragiles, agir à leur côté, permettre à chacun de s'exprimer, de reprendre sa vie en main.

Concrètement sur notre territoire du pôle missionnaire, l'accueil au sein des boutiques solidaires, les groupes « convivialité », les rencontres entre équipes, les repas partagés sont autant de lieu où se vivent cette fraternité.

Par ailleurs, des bénévoles vont à la rencontre des personnes qui ont formulé une demande d'aide financière et c'est souvent l'occasion pour elles de confier un peu de leurs soucis.

La quête de ce dimanche est destinée au financement de toutes les actions auprès des personnes en situation de précarité. Des enveloppes-dons sont mises à votre disposition.

Le Secours Catholique a besoin de vous ! Merci de votre générosité.

Les journées du Pôle d'Animation Missionnaire

Journée à Baugé : **dimanche 11 novembre**

Journée à Noyant : **dimanche 2 mars**

Journée à Longué : **dimanche 18 mai**

Journée à Beaufort : **dimanche 22 juin**



SAINTE MARIE ET SAINT JEAN DU LATHAN

32 place Notre-Dame de la Légion d'Honneur,
49160 Longué-Jumelles

ste-marie-du-lathan@orange.fr - 02 41 52 10 28

Père Luc : 06 66 38 57 70 - Père Loïc : 06 11 16 79 85

Permanences

Lundi : 10h00-11h30 Ven. : 16h30-18h30
Mer. : 10h00-11h30

Si vous souhaitez faire paraître une information, envoyez votre demande à echostemariestjean@gmail.com

Préparation de l'Avent

QUE VOULONS-NOUS VIVRE DURANT L'AVEANT ?

Rendez-vous le **mardi 12 Novembre à 20h** à la **maison paroissiale de Longué** pour **réfléchir et préparer ensemble** ce que nous voulons vivre en paroisse pendant ce temps si particulier.

Tout le monde est le bienvenu, avec des idées ou non.



« Le Seigneur garde à jamais sa fidélité, il fait justice aux opprimés ; aux affamés, il donne le pain ; le Seigneur délie les enchaînés. » **Ps 145, 6-7**

Appel aux bénévoles !

L'équipe d'**accompagnement des familles en deuil** s'aiguise et fatigue elle a donc besoin d'être renforcée. Il est souvent difficile de se projeter dans ce service et cela peut faire peur. Mais tout ceux qui ont enterré un proche savent combien il est important d'être accompagné et guidé dans cette épreuve.

Les **qualités requises sont présentes chez tout le monde ... être une oreille attentive et avoir de la compassion** n'est pas le privilège de certaines personnes ! L'équipe est sympathique ce qui ne gâche rien ... donc **venez en discuter** avec elle pour savoir si le temps que vous avez à donner à Dieu et aux autres peut se faire par ce biais là.

Horaires des messes

Dimanche 11/11, 10h30 - Baugé

Mardi 12/11, 9h - Longué

Judi 14/11, 9h - Longué

Vendredi 15/11, 9h - Longué

Samedi 16/11, 10h - Vernoiil : **Messe de la St Hubert**

Samedi 16/11, 18h30 - Vernantes

Dimanche 17/11, 10h30 - Longué

Mardi 19/11, 9h - Longué

Samedi 23/11, 18h30 - Blou

Dimanche 24/11, 10h30 - Longué

Messes du souvenir

16/11 - Vernantes: Mme NORMAND Colette

17/11 - Longué : Mme Béatrice HAMARD

24/11 - Longué : Mme Jeanne HARDOUIN

Les rencontres

Chaque Dimanche, 10h - église de Longué : **répétition des chants**

Les vendredis (hors vacances), **7h30** - Longué : **Laudes** puis **petit-déjeuner partagé** (entre hommes)

Mardi 12/11, 18h - Maison paroissiale Longué : **Temps de prière**

Mardi 12/11, 20h - Maison paroissiale Longué : **réunion pour préparer l'Avent**

Vendredi 22/11, 19h30 à 20h45 - Maison paroissiale Longué : **Préparation messe du 8 décembre par les jeunes**

Funérailles

M. Gérard BOUSSELIN, 87ans (Sep. 28/10 à Blou) • **M. BROSSARD Thierry**, 56 ans (Sep. 30/10 à Vernoiil) • **Mme HAMARD Béatrice**, 46ans (Sep. 31/10 à Longué) • **Mme RAULT Gisèle**, 94ans (Sep. 05/11 à St Philbert) •